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“城市旅游，历史非常重
要。历史和文化是城市的一部
分，还有体育、医疗、商业、教育
等，它们共同组成了一座城市
的生活。”联合国世界旅游组织
专家乔治·戴卡普洛斯认为，
谈到城市生活，人们往往想到
邻居、夜市、环境等，其实城市
生活也在不断变动中，尤其是
在技术和创新的冲击之下，变
革时刻在发生。很多旅游城
市的居民会埋怨游客太多了，
游客对城市生活的冲击太大，
但是旅游产业带来的收入，也
在让城市生活不断变得更
好。这里就有一个旅游业可

持续发展的问题，应该让当地
民众参与到旅游规划中来，让
旅游产业的发展符合城市的
长远利益，实现游客与居民共
创城市繁荣。

西班牙马拉加市副市长朱
里奥·安德雷德·鲁兹说，每座
旅游城市都会为自己的历史、
人文环境而自豪，但是在发展
旅游产业时，一定要提前做好
整体发展规划，邀请城市的不
同利益相关方参与进来，提前
做好方方面面的管理工作。城
市管理者不仅要了解自己的城
市，还要掌握世界旅游发展的
趋势如何，有哪些管理创新和

新技术，做到与世界接轨，才能
让自己的城市在世界旅游市场
保持竞争力。

“丽江在规划、建设城市风
景时，既考虑到旅游业发展的
需要，同时也强调整个城市
的基础设施，让城市居民能
够共享旅游发展的成果。”丽
江市市长郑艺说，城市不仅仅
是一个经济聚合的地方，也是
人们生活的家园。城市必须
以人为本，让人们在这里生活
得舒适，给游客和居民带来美
好的感受，实现各方利益的
最大化，进而实现长远发展
繁荣。

创新共享合作 旅游让城市未来更美好
——2018中国（郑州）国际旅游城市市长论坛专题研讨综述

28日下午，参加国际旅游城市市长论坛的嘉宾们齐聚
郑州国际会展中心轩辕堂，就“旅游创新，照亮城市未来”“旅
游共享，再造城市价值”“旅游合作，共创城市繁荣”三个专题
展开交流研讨，共话城市美好未来。

参与讨论的嘉宾们既有来自联合国世界旅游组织、中国
太平洋经济合作委员会的专家，也有来自瑞士萨尔旺市、印度
尼西亚日惹市、意大利贝纳尔达市、匈牙利埃尔格市、西班牙
马拉加市等国外旅游城市市长，还有来自乌鲁木齐、张家界、
丽江、洛阳、安阳等国内旅游城市的政府部门相关负责人。
记者 黄永东 聂春洁 樊无敌/文 李焱/图

在第一个专题研讨环节，市
委常委、副市长谷保中以《让旅游
创新开创城市发展的新时代》为
题，向国内外嘉宾们介绍了近年
来郑州旅游行业在创新发展方面
取得的成就。

谷保中说，旅游是人们对美
好生活的向往。旅游依托于城市
资源，又激励着城市迸发出更加
强大的创新力，推动城市不断完
善自身、超越自我，让城市的未来
变得更加光明。创新是发展的第
一动力，高新技术和现代旅游的
结合，可有效延长旅游产业的价
值链。郑州地处中华文明的重要
发祥地，是“世界历史都市联盟”
成员，拥有 3600多年的建城史。
科技创新让郑州古老的文化和冰
冷的文物鲜活起来。近年来，郑
州把声光电等新技术融入旅游产
品研发，开发了包括《禅宗少林·

音乐大典》、《只有河南》、《黄帝千
古情》、方特欢乐世界、建业·华谊
兄弟电影小镇等一大批旅游新产
品，取得了显著成效。当前，郑
州正努力建设国家中心城市，旅
游业被列入重点产业优先发
展。今后，郑州将坚持科技创新
与旅游发展相结合，坚持推动全
域旅游和旅游供给侧结构性改
革，坚持发展优质旅游，让城市
永葆青春活力，让文化更加鲜活
生动。

联合国世界旅游组织专家安
东尼奥说，技术和创新能够帮助
人们实现更幸福的生活，让世界
更美好。通过数字化技术，人们
能够享受定制化的旅游路线；用
人工智能进行数据分析，可以让
游客互动，使他们拥有最佳的旅
游体验。创新和技术将是未来
推动旅游发展的两大主要力量。

联合国世界旅游组织专家
罗伯特说，旅游共享给“一带一
路”沿线城市旅游发展带来新
的机遇。在郑州发布的世界旅
游城市《郑州宣言》提出，要架
起一座城市和旅游之间的桥
梁，这是很有见地的。城市之
间需要互相沟通，找出既能吸
引游客，又能推动经济发展的
最佳方法。旅游行业可以给城
市增加就业机会，给旅游目的
地社区带来很多益处。“一带一
路”倡议在推动沿线城市旅游
业发展的同时，也能够推动当

地社会的发展，推动企业和个
人的成长。

“旅游共享是一个关系到
游客，关系到旅游从业者，也关
系到城市管理者的大话题。”洛
阳市副市长魏险峰说，参加此
次论坛，自己很受启发。洛阳
将遵循这一理念，从“旅游城
市”向“城市旅游”转变，让城市
的发展进步，既能服务到去洛
阳旅游的游客，同时也提升洛
阳市民自身的幸福感。印度尼
西亚日惹市市长哈里亚纳·苏
尤提说，旅游共享不仅能促进

当地旅游行业有更好的发展，
还可以提升一个地方历史和文
化的知名度，最终也能回馈当
地人民更多利益。

意大利贝纳尔达市市长塔
兰托·多梅尼科·拉菲尔说，“一
带一路”是一个通向未来的正确
之路，跨越东西方，会带来很多
的就业机会，创造新型的就业岗
位。共享经济可以推动发展，增
强消费者安全系数，减少市政交
通压力，有很多隐形的好处，希
望大家从现在开始就携起手，切
切实实去做好旅游共享事业。
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